

B

ECONOMÍA OPINIÓN POLÍTICA

BOLSA		
	CANT.	VALOR
PFBCELOM	619.136	33.200
ECOPETROL	6.463.581	2.937
GRUPO SURA	376.270	21.400
ICOLCAP	503.091	14.036
ISA	289.517	22.600
BCOLOMBIA	197.101	32.880
CEMARGOS	483.145	6.280
CORFICOLCF	101.596	29.500
GEB	1.031.818	2.689
NUTRESA	119.938	21.900
PFAVAL	2.110.728	1.128

DIVISAS	
Ayer	\$3.874,41
DÓLAR	↗
	\$3.876,86
Compra	\$3.580
Venta	\$3.815
EURO	\$4.488,24
REAL	\$705,58

DTF %	
Efectivo Anual	1,70
Trim. Anticip.	1,72
Trim. Vencido	1,89

TASAS CAPT	
A 180 días	2,45%
A 360 días	3,26%

TCC %	
Efectivo Anual	1,41
Trim. Anticip.	2,94
Trim. Vencido	2,97

PETRÓLEO	
Barril Brent	USD84,77

CAFÉ	
Libra	USD2,58

Reconocimiento a empresarios que lideraron reactivación

Charles Chapman, José Gabriel Lapeira Buitrago y Roberto Gedeón Ghisays serán reconocidos en la XII ceremonia del Premio al Mérito Empresarial.

LAS VENTAS DE VIVIENDA EN ATLÁNTICO CRECEN 55 % FRENTE AL 2020

La construcción mueve el 51 % del aparato productivo del país.

La presidenta de Camacol, Sandra Forero, aseguró que en lo que va del año, hasta septiembre, se vendieron más de 176 mil unidades de vivienda nueva en Colombia, lo que muestra la consolidación de la recuperación del sector y su aporte a la economía del país.

“Es un crecimiento cercano al 30 % frente al periodo enero-septiembre del 2020, con una gran participación de la vivienda social”, indicó.

En el 75 % de las regiones ya se han recuperado las cifras prepandemia y el 85 % registra niveles de ventas similares a las de 2020. “Atlántico tiene un crecimiento del 40 % frente al 2019 y del 55 % frente al 2020”, agregó.

Además, la inversión en vivienda de los hogares colombianos llegó a \$32 billones, de los cuales \$15 billones corresponden a VIS.

La proyección es cerrar este año con 236 mil unidades comercializadas y el 2022, con más de 250 mil viviendas vendidas.

Forero destacó que el sector de la construcción mueve el 54 % del aparato productivo del país. En el marco del proceso de reactivación, Camacol realiza del 23 al 28 de noviembre Expoconstrucción y Expodiseño 2021, como ferias presenciales en Corferias en Bogotá. *LMM*



Sandra Forero, presidenta de Camacol.



Tradicionalmente en B/quilla se celebra en la madrugada del 8 de diciembre.

Coopfanavelas dijo que los paquetes de “velas farol” usadas en la Noche de Velitas pasarían de \$1.000 a \$2.000.

Precios de las velas subirán por la escasez de parafina

Por Javier Mendoza Daza @jmendezadaza

La celebración de la Noche de Velitas se vería afectada por la escasez de parafina, materia prima para la producción de velas. Se prevé que no habrá las cantidades suficientes de velas para atender la demanda de esta fecha y que los precios subirán significativamente afectando el bolsillo de millones de colombianos.

Se estima que el alza será de entre 60 % y 100 % para el consumidor final, por lo que un paquete de “velas farol” que se vendía a \$1.000 ahora podría costar \$2.000.

Yohana Ávila, gerente de la Cooperativa Multiactiva Nacional de Fabricantes de Velas y Velones (Coopfanavelas), explicó que este año la producción no estará al 100 % para la

tradicional Noche de Velitas. “No vamos a tener la cantidad de velas que estamos acostumbrados a quemar”, expresó en diálogo con EL HERALDO.

Ávila aseguró que no se tiene materia prima desde hace más de dos meses. Esto debido a que la planta de Ecopetrol, que es el principal proveedor, entró en mantenimiento desde principios de septiembre.

“Cuando Ecopetrol sale a mantenimiento nosotros recurrimos, para completar, a la parafina importada (...) generalmente la traemos de China, pero este año ha coincidido con la inflación global, la crisis de contenedores, entonces se han elevado los costos un 120 %”, afirmó.

Dijo que debido a esta situación no se ha podido importar la suficiente

parafina para producir las cantidades que demanda el mercado.

LOS PRECIOS. La gerente de Coopfanavelas ratifica que se dará un incremento en los precios de las velas, esto motivado por el aumento en el valor de la materia prima.

“Obviamente no vamos a tener toda la producción. Normalmente los colombianos quemamos cerca de 150 millones de velas y este año tendremos unas 50 millones disponibles”, recalzó.

Los más afectados serán los estratos 1 y 2, bajo el entendido que es en este sector donde más se comercializa la llamada ‘vela farol’.

Ecopetrol informó este martes que espera poner esta semana en servicio la unidad que produce las parafinas.

Utilidad de Ecopetrol en lo que va del año es de \$10,6 billones

La empresa registró cifras récord en el tercer trimestre.

Los ingresos consolidados llegan a los \$60 billones.

En el tercer trimestre de este año Ecopetrol registró un ingreso consolidado de \$23,3 billones, una utilidad neta de \$3,8 billones y un Ebitda de \$10,4 billones, con un margen Ebitda de 44 %.

El presidente de la compañía, Felipe Bayón, aseguró que estos son resultados récord que confirman su capacidad técnica, operativa y financiera.

La utilidad neta en estos tres meses fue de \$3,8 billones, 4,5 veces superior a la obtenida en el mismo periodo de 2020, lo que representa un crecimiento interanual de 336,7 %.

Bayón explicó que con la culminación de la compra del 51,4 % de participación controlante en Interconexión Eléctrica (ISA), los resultados del trimestre reflejaron un mes de la operación de esta subsidiaria, lo que representa “un hito transformacional que nos permite presentar por primera vez los resultados del nuevo Grupo Ecopetrol”.

Indicó que en los prime-

ros nueve meses del año, el ingreso consolidado sumó \$60 billones y la utilidad neta \$10,6 billones, lo que representa 6,3 veces la generada en todo el 2020. El Ebitda fue de \$28,0 billones (margen Ebitda de 47 %).

“En el frente comercial, destacamos la mejora en el precio de realización de nuestra canasta de crudos, la cual pasó de 38,4 USD/Bl en el tercer trimestre de 2020 a 68,0 USD/Bl en el tercer trimestre de 2021, lo cual demuestra los buenos resultados de la estrategia de diversificación de destinos y de relacionamiento cercano con nuestros clientes, además de la flexibilidad operativa de la compañía al consolidar el mecanismo de entregas en destino”, dijo el ejecutivo en un comunicado.

La producción en el tercer trimestre de 2021 de gas natural y GLP también tuvo un incremento del 3,5 % frente al mismo periodo del año anterior, por los mayores volúmenes de ventas de Ecopetrol, Hocol y Permian, por la recuperación de la demanda.

El segmento de refinación mantuvo la tendencia positiva a lo largo de este año, con una carga consolidada de 358,0 kbd y un margen bruto integrado de 9.5 USD/Bl.



Felipe Bayón, presidente de Ecopetrol.

Monómeros realiza negociación con deudores ante la CCB

No se podrán realizar embargos en los próximos tres meses.

Está enmarcada en un procedimiento de recuperación.

Monómeros Colombo Venezolanos comenzó un procedimiento de negociación con sus principales acreedores ante la Cámara de Comercio de Barranquilla (CCB), bajo la protección especial del artículo

9 del Decreto 560 de 2020. Esta negociación se realizará con el Centro de Conciliación y Arbitraje de la CCB y está enmarcada en un procedimiento de recuperación empresarial.

Con este proceso, los acreedores de la compañía del sector agroindustrial no podrán iniciar ni continuar procesos ejecutivos ni de cobro en su contra, en los próximos tres meses. Tampoco podrán ejecutar las garantías que la compañía les haya entregado.



Guillermo Rodríguez, gerente de Monómeros.

La empresa dijo en un comunicado que con esta gestión esperan superar las situaciones que aún se mantienen con algunos grupos económicos y llegar a “soluciones justas y equitativas para todos”.

Este procedimiento no implica ningún cambio en la operación normal que viene desarrollando la empresa en su complejo industrial en Barranquilla.

Cabe señalar que la empresa había presentado ante la Superintendencia

de Sociedades de Colombia una solicitud del inicio del trámite de Negociación de Emergencia de un Acuerdo de Reorganización (NEAR), previsto en el Decreto Ley 560 de 2020, pero desistió de este proceso.

El gerente general de la empresa, Guillermo Rodríguez, dijo que esperan cerrar el 2021 con resultados que superan los de 2020. Entre enero y septiembre de este año, ya superaron el ebitda de 2020 llegando a \$79.829 millones.

Además, indicó que cierran el trimestre con los mejores resultados de los últimos tres años y el mes de octubre con mejores indicadores de los últimos cuatro años, con una utilidad acumulada de más de \$20 mil millones.

Aseguró que esto se logró con una gestión empresarial, el apoyo de asociados, el compromiso de todos sus trabajadores y la colocación estratégica de su portafolio de productos en el mercado. *LMM*

En diciembre te premiamos con el **BINGO!** fin de año AIR-E

Ponte al día con tu factura, reclama tu cartón y prepárate para ganar:

Renault Kwid 2022

Nevera Hacob Antártica 400 Lt

Tarjetas bono regalo Bancolombia

Moto eléctrica Starkler

Tv Olimpo 50"

Bicicleta Todoterreno Rally Sport

Bono de viaje por 4 millones

Escanea el código QR para reclamar tu cartón o ingresa a: www.air-e.com/bingo

Escoge el departamento donde se encuentra ubicada tu vivienda, regístrate y separa uno de los 25 mil cartones que tenemos para ti.

Promoción válida del 1 de noviembre al 24 de Diciembre de 2021. Mayor información, consulta términos y condiciones en nuestra página web www.air-e.com